
人大代表刘芳提建议

城乡医疗保险统筹管理
需定编制

晚报讯（记者 焦兴田 王晨曦）为实现
全民医保目标，政府先后在农村推行新型农
村合作医疗（以下简称新农合），在城市推行
城镇居民医疗保险（以下简称城镇医保）两项
制度，制度实施后对解决群众看病难、看病贵
问题取得了明显成效，尤其是新农合更是被
广大人民群众公认的惠民政策。根据《山东
省整合城乡居民基本医疗保险工作实施方
案》，自2014年起我省将整合城镇居民基本医
疗保险和新型农村合作医疗制度，建立全省
统一、城乡一体的居民基本医疗保险制度。

为做好城乡医疗保险统筹管理工作，来
自峄城区卫生系统的人大代表刘芳提出如下

建议：
成立居民基本医疗保险机构，定编制，由

市、区人社局主管，新型农村合作医疗保险机
构和城镇居民医疗保险机构进行有效整合，
节约公共资源，减少管理成本，避免重复投
入，规范管理，优化效能，推动城乡居民医疗
保障工作上台阶。为了保障新农合制度的延
续性，对市、区原新农合人员进行妥善安置，
解决编制，在编制不足的情况下优先安置。

实现六统一，统一参保范围和项目、统一
缴费标准、统一待遇标准、统一基金管理、统
一经办流程、统一信息管理，在校学生和新生
儿均可享受居民基本医疗保险待遇，努力做

到应保尽保。
继续落实新农合保险制度的中医药相关

优惠政策，鼓励广大人民群众使用中医药防
病治病。

继续延续新农合20种重大疾病二次报销
制度，防止居民大病致贫。

居民基本医疗保险的管理，可以参照新
农合管理制度的有关规定执行。对居民基本
医疗保险定点机构实行总额费用和次均费用
管理。参加居民基本医疗保险的居民，全部
纳入门诊统筹制度的保障范围，按规定享受
门诊医疗待遇。参保人员在定点基层医疗机
构发生的符合规定的门诊医疗费用，原则上

基金支付比例不低于 50%.中草药、针灸、
推拿，拔罐等中医药适宜技术再提高 10%
报销比例。各级定点医疗机构住院报销
比例 55%-75%为宜，利于基金统筹。

提高服务效能。整合后应增加定点
医疗服务机构，提高医疗服务水平，执行

“生病即补”政策，乡镇一级要配齐配强
干部队伍，最大限度减化报销程序，提高
工作效率，方便城乡居民办理报销手续，
切实提高城乡居民参加居民基本医疗保
险的主动性，真正把国家惠民政策落到实
处。

☆委员声音

完善教育体系 加强非遗保护
晚报讯（记者 杨军 孔浩）在市

政协九届三次会议上，政协委员、国
家级非物质文化遗产柳琴戏传承人
邵小环，在接受记者采访时表示，戏
曲艺术传承的关键是人才的培养，而
人才培养的关键在戏曲院校，但目前
不少戏曲院团都面临表演人才青黄
不接的状况。枣庄没有专业戏曲院
校，所以必须依附各中小学利用传统
文化教育来传承我们的地方瑰宝。

邵小环委员说，从目前我市青少
年的传统文化教育情况来看，还没有
形成全社会崇尚民族传统文化的氛
围。传承与弘扬优秀传统文化，只有
让青少年参与其中，才能避免断层，
焕发活力。广大中小学生是教育的
重点，各级学校又是青少年受教育的
主阵地。为了弘扬和继承优秀的中
华传统文化，并使它与青少年道德建

设有机地结合，夯实构建和谐社会的
文化基础，使我市的非物质文化遗产
得到更好的传承与保护，她建议一是
非遗保护“柳琴戏”应得到教育部门
的重视，加强宣传，成立专门领导小
组，聘请非遗代表性传承人常年进校
授课，组织专业表演人员，进校园表
演，以达到普遍宣传教育的目的。二
是开设非遗文化教育课。建议有选
择性组织编写《枣庄市非物质文化遗
产读本》，作为我市各校校本课程的
内容。学校开设民间艺术课程，聘请
民间艺术家来学校讲课、作现场表
演，使中小学生了解非物质文化遗
产，从中感受我市非物质文化遗产的
魅力。三是加强专业或兼职教师队
伍培养。非物质文化遗产课程的教
育质量，取决于教师水平。多年来，
由于我市忽视非物质文化遗产教育，

目前教师自身对非物质文化遗产传
承、保护的了解和认识水平，难以承
担此项教学任务。因此，搞好此课教
学，必须从培训教师入手，尽快培养
一支熟悉我市本地非物质文化遗
产项目的中小学教师队伍。四是
培养一批民间艺术小传人。在中、
小学校成立柳琴戏、土陶、剪纸等
兴趣小组的基础上，学校可根据学
生的个性爱好，有意识地创办特色
学校，造就一批民间艺术的传承
人。同时，在重点学区设立一批非
遗传承教育基地。五是枣庄市教
育局能否考虑推出把柳琴戏作为
一项市级中考艺术加分这一重要
举措，以此促进青少年对家乡传统
文化的认同，推动中、小学生重视
对枣庄市柳琴戏的了解、保护和传
承。

环境污染亟待整治 公共停车场需要增建
晚报讯（记者 杨军 孔浩）民革

界政协委员姚磊在本次政协会上，一
下子拿出了《我市环境污染亟待整
治》、《关于全市各区（市）尽快增设公
共停车场的建议》、《关于加强我市残
疾人康复工作的建议》、《关于尽快在
全市推行党政部门无纸化办公的建
议》、《关于拓宽我市区（市）中小企业
融资渠道的建议》、《关于加快我市区
（市）骨干龙头企业发展的建议》六篇
提案，表达了一位委员参政议政的拳
拳之心。

姚磊委员说，自进入2013年冬季
以来，枣庄的环境质量较差。特别是
2013年 12月 7日，枣庄被浓雾笼罩，
局部能见度不足 20米。从市气象局
了解到，早上5时58分气象局发布大
雾橙色预警。受大雾影响，早上汽车
站所有客车全部停运。出现这次大
雾的原因与近期的污染、稳定的天气
形势及大气中的细溶胶颗粒较多有

关。目前枣庄的自然环境日渐恶化，
各地的污染正在加剧，滕州开始出现
局部的污染严重村。事实证明，枣庄
的空气质量呈明显恶化趋势，空气里
弥漫着浓重的一氧化碳和其它的怪
味，对人大脑的中枢神经会产生破坏
性的伤害。这些应该引起有关部门
的高度重视，因此他认为枣庄环境污
染亟待整治。

谈到在全市各区（市）尽快增设
公共停车场的建议，姚磊委员说，随
着我省经济的增长和居民生活水平
的提高，全市各区（市）的车辆和家用
轿车的拥有量迅速增长，加之区市前
期道路规划滞后，区市停车场地已难
以适应迅猛增长的车辆停放需要，从
而造成了区市部分路段停车秩序混
乱、车辆随意停放现象。因此他建议
由市政府行文，各区（市）政府牵头，
在人流量较少的马路、街道边，划定
双边或单边车位免费供市民停车；大

部分的公共场所，都设置免费停车
位，但免费停车必须在规定时间内，
停放超过一小时的车辆必须交费；政
府有关部门可将闲置空地改建成简
易停车场，鼓励在居民小区住宅楼的
幢与幢之间建设地下或半地下停车
库（场）；把停车场建设纳入城市总体
规划建设预算；加大对违停车辆抄牌
告示制度的力度，实行民警路段包干
制。而在《关于加强我市残疾人康复
工作的建议》中，他认为农村残疾人
康复应该实行就近就便、经济实用、
简单易行的原则，纳入基层公共卫生
服务“六位一体（预防、医疗、保健、健
康教育、康复、计划生育技术指导）”
之一，这样做是适合国情、扩大康复
服务受益面、满足残疾人基本康复需
求最有效的工作模式，也是实现残疾
人“人人享有康复服务”目标的基础
性工作。

打造中国石榴城 推动石榴产业集群化发展
晚报讯（记者 杨军 孔浩）政协

委员吴成宝是峄城区旅服局局长，因
此在本次政协会议上，他对于旅游文
化方面讲的较多，而三个提案，也全
和旅游有关系。

吴成宝委员说，峄城石榴栽培历
史悠久，久负盛名。近年来，峄城区
委区政府高度重视石榴产业发展，围
绕“石榴做深”制定出台了财政、税收
等系列激励政策。目前，峄城已经成
为国内最负盛名、规模最大的石榴批
发零售、储藏运输、产业加工集聚
地。为推动石榴产业更好发展，峄城
区委、区政府于2013年适时提出了打
造“中国石榴城”战略部署，计划以三
产优先发展为统领，以一产二产发展
为基础，推动三次产业融合发展，完
成100亿元的石榴产值增加目标。打
造中国石榴城，推动石榴产业集聚发
展需要大量的资金、土地、科技、创
意、人才等资源投入，单独依靠峄城

区当前力量难以完成。建议市委市
政府对中国石榴城建设和石榴产业
发展给予完善组织保障、加大资金扶
持、强化科技支持、创新管理服务支
持。

对于做大做强我市的旅游业，吴
成宝委员有着自己的新思路新方
法。他说，近年来，枣庄旅游乘势而
上、顺势作为，通过大力发展文化旅
游，我市各景点、景区的游客数量成
倍增长，景区建设突飞猛进，带动了
我市服务业的全面繁荣，有力地促进
了城市转型。枣庄旅游已成为鲁南
苏北区域旅游发展的龙头，成为我市
转方式、调结构、加快城市转型的重
要推动力。随着枣庄二日游活动的
结束、中央八项规定的出台和国家经
济结构的调整等。当前，我市旅游业
发展既面临难得机遇，又面对一定挑
战，但整体环境有利，机遇大于挑
战。他希望今后我市的旅游业要龙

头带动，开展“捆绑”营销；节会带动，
开拓新兴旅游市场；品牌带动，打响
枣庄旅游品牌；乡村游带动，构造全
域格局；优化环境，帮扶企业转型升
级；部门联动，构建大旅游工作格
局。他说，旅游产业综合性强，包容
度大，涉及城建、规划、文化、宣传、餐
饮、住宿、交通、商业、环保、农业、土
地、公共配套等多个行业，需要协调
解决项目落地、土地使用、数据汇集、
活动策划等诸多问题。建议成立由
市政府分管领导牵头，相关部门为成
员的全市旅游产业发展委员会，协调
解决旅游产业发展中遇到的难题。
构建“规划围绕旅游设计、道路围绕
旅游畅通、配套围绕旅游完善、环境
围绕旅游提升”的大旅游工作格局，
形成支持旅游产业发展的强大合力，
为旅游产业发展营造良好的外围环
境。

“两会”传真
掌声一致，举

手一致，学习一
致，连讨论发言的
表情都一样真诚，
这是 2 月 18 日以
来，我市“两会”召
开4天时间里，给
记者留下的最深
刻的印象。一名
女委员在讨论现
场深有感触地说，
她参加好几年政
协会议了，看到一
年比一年开得好，
一年比一年内容

丰富、新颖、务实，
她的心里就特别
的感动；一位年轻
的代表发自肺腑
地说，政府和两院
的工作报告让他
对工作充满了信

心，对建设幸福新
枣庄充满了希望。
（记者 孙慧英

孙明春 摄）


